



Efecto dominó de Medio Oriente: se disparan el dólar y la bencina

A un año del inicio de la guerra entre Israel y Hamás, expertos locales examinaron en detalle los pormenores que hay detrás de esta disputa y cómo el conflicto bélico ha repercutido en el mundo e incluso, en nuestro país.

Francisca Palma Schiller
 francisca.palma@estrellavalpo.d

Este lunes se registró el primer aniversario de la ofensiva militar de Israel en la Franja de Gaza, guerra que, a la fecha, ha significado la pérdida de más de 42 mil personas y millones de desplazados.

Según los expertos, esta es la guerra más extensa de todas las que Israel ha librado contra Hamás en Gaza, y una de las más largas desde su nacimiento como Estado, por lo mismo, el conflicto, un año después, se ha extendido más allá de las fronteras de Gaza, despertando la antigua hostilidad entre Israel y la milicia de Hezbolá y abriendo, además, un nuevo frente en el Líbano e incluso en Irán.

Para examinar este complejo escenario, La Estrella de Valparaíso conversó con el doctor en Historia y académico de la UAI, Fernando Wilson.

“El conflicto Palestino-Israelí se trunca desde el año 48, en un sentido de corto plazo, básicamente con la construcción del Estado de Israel, autorizado por las Naciones Unidas, sobre territorios que representan una frontera cultural entre el mundo oriental y el occidente y lo que fue el imperio romano. Eso hace que exista una superposición cultural y los que hoy día se autodefinen palestinos, digamos más bien los levantinos, ellos mismos también una mezcla racial de orden semítico, consideran como la gran catástrofe cuando los israelíes se instalan ahí”, explicó el experto.

Lo anterior, entonces, “ha desarrollado conflictos que inicialmente se desarrollaron desde la perspectiva de choque entre estados y más recientemente se desarrollan desde una perspectiva de acciones irregulares, a través de guerrillas, por parte de grupos organizados como Hamás, Hezbolá, la Yihad islámica palestina, entre otras”, añadió Wilson.



DIVERSAS MANIFESTACIONES SE HAN LLEVADO A CABO EN NUESTRO PAÍS A LO LARGO DE ESTE AÑO.

pectiva de choque entre estados y más recientemente se desarrollan desde una perspectiva de acciones irregulares, a través de guerrillas, por parte de grupos organizados como Hamás, Hezbolá, la Yihad islámica palestina, entre otras”, añadió Wilson.

ARRASTRE MUNDIAL

En cuanto a las repercusiones en Occidente, precisa el académico, estas dicen relación con la sensibilidad y las “dinámicas políticas” de cada país.

“El conflicto, en términos generales, se arrastra esencialmente a Occidente, donde han surgido grupos con sensibilidades pro-palestina, que sin entender demasiado el conflicto, desarrollan acciones más bien en relación a las dinámicas políticas de sus propios países (...) las que no benefician en nada a



ECONOMISTA: EXISTIRÍAN CONSECUENCIAS INFLACIONARIAS.

los palestinos de Gaza, pero sirven para transmitir un mensaje y una visión de mundo en términos de coexistencia”, aseveró.

En el caso nuestro, precisó, “esto tradicionalmente se había impedido, de hecho existen múltiples matrimonios palestino-israelíes”, pero en esta ocasión, en particular, “y particularmente por la visión ideológica de una izquierda, el conflicto ha sido importado y en este caso, por la figura personal del Presidente de la República, quien, desde antes de este conflicto, ya había rechazado recibir las cartas credenciales del embajador israelí, por ejemplo”.

Considerando lo anterior, y llevándolo a lo práctico, para el doctor en Historia ya existen consecuencias visibles en territorio nacional.

“Ya nos hemos visto afectados en el sentido de que Israel retiró a su agregado de Defensa -coronel Amit Guy- y nuestras Fuerzas Armadas dependen de forma bastante importante de sistemas de armas que no son reemplazables y que provienen de Israel y, al mismo tiempo, al adoptar una postura vociferante y particularmente agresiva nos ha colocado en un escenario donde tenemos muy poco que aportar, pero sí mucho que perder”, reflexionó.

Además, “está el hecho de que el conflicto en Medio Oriente pueda afectar las vías de comunicación en el transporte internacional, entonces eso no es solo un problema de producción, sino que también del transporte del crudo”.

A estas aprehensiones, se suma una incertidumbre relevante para el mundo globalizado que habitamos hoy: la oscilación del dólar.

“Cuando se producen conflictos en cualquier parte del mundo y particularmente uno tan delicado como este (...) se generan inmediatamente aprehensiones que hacen que, en el caso específico de acá, el precio del dólar se dispare, ya que la incertidumbre genera riesgo y los riesgos inmediatamente hacen que el tipo de cambio se dispare y eso trae consecuencias inflacionarias muy fuertes”, examinó finalmente el economista.

BENCINA Y ECONOMÍA

Por otra parte, paralelo a los coletazos políticos que este conflicto pueda traer consigo, existen también consecuencias económicas.

7

de octubre del año 2023 comenzó el conflicto entre Israel y Hamás, Gaza. Hoy, la pugna continúa.

cas. Así lo evidenció el economista de la zona y consultor en la materia, Carlos Vidal.

“Hay un impacto que ya se está haciendo sentir sobre el precio de los combustibles a nivel internacional y eso viene por dos razones. La primera, es porque eventualmente podrían haber ataques a las instalaciones iraníes y si bien Irán no es un actor muy relevante a nivel internacional, no deja de serlo”, aseveró Vidal.

Además, “está el hecho de que el conflicto en Medio Oriente pueda afectar las vías de comunicación en el transporte internacional, entonces eso no es solo un problema de producción, sino que también del transporte del crudo”.

A estas aprehensiones, se suma una incertidumbre relevante para el mundo globalizado que habitamos hoy: la oscilación del dólar.

“Cuando se producen conflictos en cualquier parte del mundo y particularmente uno tan delicado como este (...) se generan inmediatamente aprehensiones que hacen que, en el caso específico de acá, el precio del dólar se dispare, ya que la incertidumbre genera riesgo y los riesgos inmediatamente hacen que el tipo de cambio se dispare y eso trae consecuencias inflacionarias muy fuertes”, examinó finalmente el economista.